

人と人、人と地域のきずなを結ぶ情報誌

京葉銀行

きずな

2024
春・夏号
No.28

[散歩道]

千葉寺の歴史と自然を感じる散歩道

千葉寺駅を出発

広大な青葉の森公園を目指す散歩道

[特集]

千葉市を活動の場に、
大事なおもちゃを治療。子どもたちの
笑顔のために、年間800点以上を治療中。

千葉市 千葉おもちゃ病院

千葉市を活動の場に、大事なおもちゃを治療。 子どもたちの笑顔のために、年間800点以上を治療中。

「こわれたおもちゃをなんとかなおして。」こんな子どもたちの声に応えるため、9人のドクター が毎週開院。

“自分がこれまで培ってきた技術が子どもたちのために活かせる”ことが大きな喜びに。



金子光雄さん

**自分の技術を世の中の
ために活かしていきたい**

「定年を迎えたとき、自分がこれまで身に付けてきた技術や知識を役立てるものがないか、と考えました。そのときに出会ったのがおもちゃ病院の全国組織である『日本おもちゃ病院協会』の活動です。ここは日本中にあるおもちゃ病院の支援を行ったり、おもちゃを治すドクターを育成するための研修なども行っている場所です。ここで学んだあと、この千葉おもちゃ病院で活動を行うことになりました」と金子さん。

ほかにもメンバーには元システムエンジニア、元電力マン、元パソコン

車メーカーでサービスエンジニアをされていましたが、定年退職後この活動を始められ、2022年に3代目の会長になられました。

車メーカーでサービスエンジニアをされていましたが、定年退職後この活動を始められ、2014年から2023年までの10年間を振り返ってみると、なんと9986点ものおもちゃの治療が行われました。

今回お話を伺いした、金子光雄さんもこのおもちゃの治療を行うドクターのおひとり。元々、ある自動

こうした定期的な開催以外にも、ショッピングモールや大きなおもちゃ屋さんで出張診療も行われています。2023年には合計57回開催され、832点ものおもちゃの治療が行われました。2014年から2023年までの10年間を振り返ってみると、なんと9986点ものおもちゃの治療が行われています。

同病院は2000年に開業。現在定期的な活動として、毎週土曜日、中央区の「ハーモニー・プラザ」や「きぼーる」など市内のコミュニティセンターの部屋を借りて「開院(開催)」されています。

思い出の詰まつ おもちゃを治療

「千葉おもちゃ病院」は千葉市を活動の場に、壊れたおもちゃを「治療(修理)」するボランティア活動を行う団体です。おもちゃを修理する

こうした活動は全国で行われていて、千葉おもちゃ病院はその中の一つ。千葉市で唯一のおもちゃ病院として現在9名のドクターが在籍し活動しています。

大人たちが、壊れてしまった自分のおもちゃをこんなに真剣に治してくれている。ぜひ子どもたちにも見せてあげたい風景です。

それぞれに得意の技術を活かして



メーカーの技師などの腕に覚えのある方が集まっています。50代の方もいらっしゃいますが、ほとんどのメンバーは還暦を過ぎた方々。金子さんと同じように、自分の培った技術や知識を世の中のために活かしたい、役立てたいという気持ちからこの活動に参加されています。

「電気系に強い方、マイコン系に強い方、機械的な知識が豊富な方など、それぞれに得意分野があって、その特徴を活かして治療にあたっています。もちろんお互いに知識を共有しながら治療にあたっています」と金子さん。

治療中の「おもちゃ」を見ていると、ドクターの皆さんが頻繁にお互いの机のところに足を運び、おもちゃを前にさまざま意見を交換している姿が見られました。

といった「診断」や「治療結果」が一つひとつのおもちゃに貼られています。パーツが欠損している場合でも、トランジスタや抵抗、スピーカーなど手に入るものは交換し、その実費だけをいただいています。

「沢山のおもちゃを治してきましたので、お持ちになつたおもちゃを見て、故障の原因もだいたい見当が付きます。しかし始めた当時はおもちゃの修理などやつたことがないの戸惑うこともありました。皆さんは、いろいろ教えていただきながら、経験を積んできました」とおっしゃる方は、この日受付（問診）を担当された安藤ドクター。

その日、机に積まれたおもちゃたちの症状を見てみると、「プリント配線腐食・断線修正済」「スピーカー断線」「スイッチの接触不良」「電池容量不足 交換してください」



のうれしそうな顔は最高ですね」ともおっしゃっていました。

金子さんはお孫さんからもおもちゃドクターとして頼りにされているそうで、「おかげで、おもちゃの電池がなくなつただけで、孫が私のところに来てくれます」と、嬉しそうに語られていました。

毎週土曜日、月に4回行われている治療の会場については、「千葉おもちゃ病院」と検索していただくか、<https://chibatoyhospital.web.fc2.com/>にで確認ください。

また「千葉おもちゃ病院」では、おもちゃの修理用の部品として再利用したり、修復後に子ども関連施設に寄付を行うため、いらなくなつたおもちゃの寄付も募集しています。連絡先もホームページに掲載されます。ご協力をよろしくお願ひいたします。

「子もたちは自分のおもちゃに思い出がいっぱいあって、このおもちゃじやなきやダメなんです。ですからおもちゃを治すのと同時に、子供たちの心も治して差し上げるような気持ちで作業を行っています」と金子さん。

「ぬいぐみの足が取れちゃつた、なんて女の子が泣きそうな顔で持つてきます。それを治して渡したとき



「電池容量不足 交換してください」

自分の培つた技術が活かせる喜び

「これはたぶんメンバー全員が感じていることだと思いますが、自分がこれまで培ってきた技術が人のために活かせるこも大きな喜びになっています。いろいろ工夫して最後に『治つた!』という瞬間の達成感、喜びも大きいですね」と金子さん。

ちょうど取材中にも小さな女子から託されていた大切なオルゴールの修理が終わった瞬間がありまし



「子どもたちは自分のおもちゃに思ひ出がいっぱいあって、このおもちゃじやなきやダメなんです。ですからおもちゃを治すのと同時に、子供たちの心も治して差し上げるような気持ちで作業を行っています」と金子さん。



その際には「治療したおもちゃの種類やおもちゃの病状、最初の診断などを書き込むカルテが作成されます。そのうえで治療にかかる時間（1～2週間程度）をお伝えし、治療が終了したところで連絡をして取りに来ていただく流れとなっています。

取材当日お伺いしたのは蘇我コミュニティセンター・ハーモニー・プラザ分館の一室。広々とした部屋の中には頑丈な工作机が並び、その一つひとつにドクターが座り、おもちゃの治療を行っています。机の上には修理道具や細かいパーツが並んでおり、エプロンを付け少し背を丸めるようにおもちゃに真剣に向かう姿はまさに職人。それぞれのドクターの机の傍らには、自分専用の道具が詰め込まれた大きなツールボックスも置かれています。「私の道具箱は20kgくらいあります」と金子さん。また机の一つには、治療済、治療前の持ち込まれたおもちゃがいっぱいに並べられています。そして会場の入り口に「受付」のテーブルが置かれ、お話ををお伺いしている間にもおもちゃを持った親子連れがお見えになつて治療の相談をされています。

ここでまず最初の「問診」が行われます。そのため故障の原因も80%は電池に起因した不具合であります。そこで会場の入り口に「受付」のテーブルが置かれ、お話ををお伺いしている間にもおもちゃを持った親子連れがお見えになつて治療の相談をされています。



お子さんがおもちゃを長期間放置していると、アルカリ電池の場合、液が放出してしまい、その液が電極の実費（数百円程度）をいただくシステムとなっています。

「今のおもちゃはほとんど電池で動きます。そのため故障の原因も80%は電池に起因した不具合であります。そこでおもちゃを長期間放置していると、アルカリ電池の場合、液が放出してしまい、その液が電極の実費（数百円程度）をいただくシステムとなっています。

修理作業は基本的に無料。パーツの取り換えなどを行った場合にはそ

の実費（数百円程度）をいただくシステムとなっています。

修理作業は基本的に無料。パーツの取り換えなどを行った場合にはそ

千葉の野に生きる

野牡丹と野草

-12-

5もの別名が収載されています。

露を帯びた草の意味の「露草」のほかにも、花弁の色を表現した「青花」、ぴったりくつづいた苞葉の様子

を表した「帽子花」。花の汁を衣にこすりつけて染めていたことから古くは「着草」とも呼ばれていました。

また耳を澄まして小穂を振ってみると、かすかな音をたてます。このた

め「スズガヤ」とも呼ばれています。

花言葉も「なつかしい関係」「わ

ずかな楽しみ」「尊敬」「私の心に

気づいて」と多彩です。

花は夜明けとともに開き、午後には精気を失つて、花による違いもありますが15時ごろにはしぶんできます。

日中にアサガオの花そっくりの爽やかな漏斗状の花を咲かせるのが特徴で、莖はつるになり、上から見て左巻きによじのぼるのもアサガオと同じです。

ヒルガオのフランスでの花言葉は「暁の美人」。日本でも万葉の時代から「容花」として容姿端麗な女性を思い浮かべるほど美しい花とされ

きました。一方、その繁殖力旺盛な面から「危険な幸福」との花言葉も。またツルが絡みつく様子から「絆」の花言葉もあります。

北海道から九州の日当たりのよい野原や道端などに生えるつる性の多年草で、日当たりを求めツルで水平・垂直方向に伸びていきます。

早朝から開花する「朝顔」、夕方から開花する「夕顔」、そして夜に開花する「夜顔」に対し、主に日中に花が見られることからヒルガオ（昼顔）と呼ばれています。ここで使われている「カオ」とは大きくて見た目が美しい花の意味。

寒さがようやく緩み、暖かな季節が到来しました。日常の散歩コースにも、春の到来を告げるさまざまな草木や野花が現れてきます。

その中の一つか二つ、名前や姿を覚えておくと、自然を眺める小さな目的ができて、いつもと違った自然の細やかな風景も見えてきます。

ヨーロッパ原産と言られています。

■ツユクサ

梅雨が明けてしばらくした頃、

土手の斜面や道端に可憐な青紫色の花を咲かせるのがこのツユクサです。

群生することができ、比較的すぐに見つけることができます。

一年草で、高さは10~20cmくらい。

直立することなく、茎が地面を這つて分枝しながら群れを増やしていきます。

花は鮮やかな青色で、花びらが3



この花は、早朝に開花して午後にはしぶんでしまう短命花です。

ツユクサの和名は多く、『日本植物方言集』(1972年)には、18

この花は、早朝に開花して午後にはしぶんでしまう短命花です。

ツユクサの和名は多く、『日本植物方言集』(1972年)には、18

この花は、早朝に開花して午後にはしぶんでしまう短命花です。

ツユクサの和名は多く、『日本植物方言集』(1972年)には、18

